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昨日上午，国务院总理李克强答中外记者问———

让群众少跑腿少烦心多顺心
昨日上午，十二届全国人大五次会议闭幕

后，国务院总理李克强会见中外记者并回答记
者提问。

发布会刚开始，李克强表示，听说很多记
者提前两三个小时就到此，大家很辛苦，也充
分表现了你们的职业精神，“我对中外记者对
中国两会报道所付出的辛劳表示感谢。 ”

李克强回答提问时表示，不管有什么样的
阻力，我们都有足够的韧性推动改革。 改革就
是要解放和发展生产力，调动广大人民的积极
性，让群众得到实惠，为政之要就是要舍小利、

顾大义、顺民心。

谈减税降费
力争今年减税降费达到万亿元

我在政府工作报告当中用了很多篇幅也
提出了许多措施来强调，今年要推进更大力度
的减税降费，特别是那些名目繁多、企业不堪
重负的行政事业性收费。

我们还要通过像降网费、电费、物流成本
等措施，力争今年减税降费能够达到万亿元人
民币。

谈住宅产权
到期可以续期不须申请

中国有句古话“有恒产者有恒心”，网民们
实际上也是群众， 对

70

年住宅土地所有权到
期续期问题比较普遍的关心可以理解，国务院
要求有关部门做了回应，就是可以续期，不须
申请，没有前置条件，也不影响交易。

当然，也可能有人说你们只是说，有法律
保障吗？ 我在这里强调，国务院已经责成相关
部门就不动产保护相关法律抓紧研究， 提出
议案。

谈就业创业
不是靠政府提供铁饭碗
这几年我们一直处在新成长劳动力的高

峰，今年的就业压力仍然比较大。我们要营造有
利于创业就业的环境， 不是靠政府去提供铁饭
碗， 而是让人民群众用劳动和智慧去创造或者
说打造金饭碗。 这几年我们就是通过创造岗位
实现了比较充分的就业， 这里我还想请记者朋
友包括外国记者能够多报道中国的就业岗位是
靠自己创出来的。

我们完全有能力扩大就业，不会也不允许出现
大规模群体性失业，对于一时不能就业、生计没有着
落的群众，政府会负起责任，保障他们的基本生活。

这
3

年多来， 每天平均有
4

万个以上市场
主体注册登记，那就相当于每年新增

1000

多万
个。我和有些外国的领导人谈到这件事，他们很
惊讶，这相当于他们国家中小微企业的总量。

中国人民勤劳智慧， 有着追求美好生活的
不竭动力，政府就是要创造环境，让人民群众创
业创新的热情持久不衰，当然“双创”和许多新
事物一样，发展过程当中一些方面、一些企业会
遇到曲折，但是大方向是正确的。

谈中国经济
增长

6.5%

这个速度不低也很不容易
我们把今年经济增速定在

6.5%

左右，其实，增长
6.5%

这个
速度不低了，也很不容易。 我曾
经在中国少林寺陪同外宾看过
武僧表演，几岁的小武僧一口气
翻十几个跟头不费劲，而练过十
几年武功的青年武僧翻三五个
跟头就了不得了，主要是块头大
了。如果今年中国实现经济增长
目标，增量比去年还要大，因为

这是在我们经济总量已经超过
74

万亿元人民币， 相当于
11

万
亿美元基础上的增长， 而且可以
带动

1100

万人以上的就业。 这
符合经济规律， 也可以使注意力
更多地放到提高质量和效益上
来， 对世界经济增长的贡献率不
会低， 中国仍然是世界经济复苏
乏力情况下推动全球增长的重要
力量。

这几年，我一直听到中国经
济会硬着陆的声音，可以说不绝
于耳。 去年在世界经济和贸易
增长出现

7

年来增速最低的情
况下， 中国仍然保持中高速增
长。 这几年的实践可以证明，中
国经济“硬着陆”论可以休矣。中
国经济不会硬着陆，我们会长期
保持中高速增长，并迈向中高端
水平。

谈两岸关系
出台更多政策让台湾同胞享受一家人的便利条件

两岸是骨肉同胞， 血浓于
水， 不管岛内形势如何变化，都
割断不了两岸的亲情，改变不了
两岸同属一个中国的历史和现
状，也改变不了我们维护两岸关
系和平发展的决心和诚意。

我们对台方针是一贯的、

明确的， 就是要坚持体现一个
中国原则的“九二共识”这个政
治基础， 坚决反对“台独”，坚
决维护台海和平， 维护两岸关
系和平发展， 增进两岸同胞的
福祉。

我们会出台更多政策让台

湾同胞在大陆就业、创业、工作、

生活，享受一家人的便利条件。

我重申： 我们会继续提供优
惠，让台商、台湾同胞和大陆一起
共享发展的机遇， 终归我们是一
家人。

（据新华网）

谈简政放权
必须自我革命，刀刃向内，坚韧不拔地推进

简政放权核心是要转变政
府职能，处理好政府和市场的关
系，这不是一朝一夕之功。 我们
的确已经完成了本届政府成立
之初确定的任务，但是在推进的
过程中发现这里面的名堂多了，

不仅是审批权，还有名目繁多的
行政许可、资格认证、各种奇葩
证明， 让企业不堪重负的收费
等，这些都属于简政放权要继续
推进的内容。

我们必须进行自我革命，刀
刃向内，我一直说要用壮士断腕

的精神坚韧不拔地加以推进，不
管遇到什么样的问题，甚至会有
较大阻力，但是要相信我们有足
够的韧性。

简政放权、放管结合、优化
服务是三位一体的，也就是政府
要把更多的精力放到事中事后
监管和优化对人民群众的服务
上，把市场的准入放宽了，那就
要为市场主体公平竞争营造环
境。对那些假冒伪劣、坑蒙拐骗、

侵犯知识产权以及涉及食品、药
品、环保等群众密切关注的违法

违规问题要坚决查处。我们要通
过“互联网

+

政务服务”，让群众
少跑腿、少烦心、多顺心。要把更
多的力量用于扶贫攻坚、棚户区
改造、义务教育、基本医疗等诸
多民生关注的方面。

简言之，就是要向依法依规
的市场主体发出“前行、前行、再
前行”的信号；向依靠劳动创业
创新者亮起“可以、可以、再可
以”的绿灯；对那些违法违规不
良行为， 就要及时亮出黄牌，甚
至出红牌罚他下场。

昨日，国务院总理李克强在北京人民大会堂与中外记者见面，并回答记者提问。

（据新华网）


